

自由意見

子育て支援等(25件)

| No. | | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----|---|----|-------|------|
| 1 | <p>・働かないとお金がないのに、思うように保育施設が見つからない現状。それでも、働くために、親に子どもを見てもらっての仕事復帰をしたことがある。親の年れいも60～70代となれば…正直しんどいと思う。もう少し働きやすい環境になれば、確保できれば、子育てしたいと思えるのでは。保育園関係や保育料を考えると、子どもを生みたいと思っても生めない・つけれない。</p> <p>・子どもセンターおよび市の職員は、愛想がないのか？笑顔で対応してもらおうということがほとんどない。だから行きたくない。</p> | 女性 | 30代 | 三浦地区 |
| 2 | 子育て世代の移住促進；子育て世代の移住により人口増加・活性化を図ることはいかがでしょうか。 | 男性 | 70歳以上 | 三浦地区 |
| 3 | 今でも満足はしていますがもう少し子育ての助成などに力を入れていただけますと助かります。 | 女性 | 20代 | 大村地区 |
| 4 | 子供達のためにスポーツ施設の充実や、路線バスの充実 | 男性 | 20代 | 大村地区 |
| 5 | 母子家庭に対する助成をもっと充実させてほしい。所得が少なくても養育費を貰っている母子家庭もある。未婚であり、養育費の補助もなく、必死に働いてもそれなりの所得があれば母子手当が貰えないのはおかしい。所得関係なく母子手当は給付してほしい。又は、所得の基準を下げしてほしい。お願いします。（看護師として、コロナ禍で子育てと仕事の両立をしております。色々な事を犠牲にしながら生活していますので不満も大きいです。） | 女性 | 20代 | 大村地区 |
| 6 | 子育て支援を手厚くしていただきたいです | 女性 | 30代 | 大村地区 |
| 7 | 子供に対しての取組みなどもっと多くお願いします。 | 男性 | 30代 | 大村地区 |
| 8 | 政策の5段階評価の質問は非常に答えづらかった。計画に目を通した。おおまかな内容だけで、具体的対策が見えづらく、満足も不満も分からなかった。ただ、我が子が不登校の状態にあり、conneを利用させてもらうことがあった。conneに行くことで出席扱いとなった。現場で頑張っておられる先生に、とても助けられた。その他、フリースクールなど利用でも出席扱いとなることを知った。実際このようなサービスを利用する立場になり、大村市の頑ばりがみえたと思う。大村で子育てしてきたこと、本当によかったと今感じている。 | 女性 | 30代 | 大村地区 |
| 9 | こども医療費を全年齢現物給付にしてほしい。 | 女性 | 40代 | 大村地区 |
| 10 | 大村市の人は誠実・真面目な人が少ないように感じます。(うそつく人が多い)市政に関しても、きちんと真面目にとりくんでほしい。補助金を出せばいい問題ではないと思います。とっとも頑張っている人が損をしている気がします。二人目の保育料がタダだから大村にきた。母子を優遇しているから大村にきたという人がとても多いです。税金をきちんと、必要な所に使ってほしいと思います。頑張っている大村で生活をしていこうという気が失われていきます。 | 女性 | 50代 | 大村地区 |

| | | | | |
|----|--|----|-----|-------|
| 11 | <ul style="list-style-type: none"> ・保育園利用中について、育休中の時短保育はやや負担に感じることもあります。ほとんどの家庭はお迎えに早く行ける日はいけるようにされていると思います。 ・子供の医療費を値下げして欲しい | 男性 | 20代 | 西大村地区 |
| 12 | 保育園について、育休中は短時間保育になり、生まれたばかりの子供を連れて送迎を行うことになります。できれば、通常どおりの保育時間を認めていただくと幸いです。 | 男性 | 20代 | 西大村地区 |
| 13 | 高齢者と障がい者に対しては力を入れているが、子育て世代には全く力を入れていない。 | 男性 | 20代 | 西大村地区 |
| 14 | <ul style="list-style-type: none"> ・結婚や子ども生まれた時の助成金またはお祝い金があれば…。 ・新婚の引越し助成金。 ・子どもの出生届出したときのオムランちゃんは不要です…。 | 女性 | 20代 | 西大村地区 |
| 15 | 保育園を増やしてほしい。子どもが預けられない。 | 女性 | 20代 | 西大村地区 |
| 16 | 現在妊娠中です。コロナ禍でなかなか難しいと思いますが、ママ教室・パパ教室は参加してみたかったなあ…と思います！今後コロナが落ち着いたら、マタニティーライフが楽しめるイベントの開催を期待しています。いつも大村市のために尽力していただいております♡大村ラブ♡ | 女性 | 20代 | 西大村地区 |
| 17 | 子育てはとてもしやすく、3児育てていますが第2子からの保育料無料や子育て支援センターがたくさんなど大変助かっており、市外に住む友人がうらやましいと言っていました。大きな公園もできて、増々あそぶ所が充実したと思います。新幹線ができたので、大きなショッピングモールみたいな所ができたらもっと充実すると思います。 | 女性 | 30代 | 西大村地区 |
| 18 | 明石市のように子育てなどこれから世界を支えていく世代を支える市政が重要と思う。 | 男性 | 50代 | 西大村地区 |
| 19 | <ul style="list-style-type: none"> ・学童支援員の人材が不足している。社会保険付きが全員になってほしいと思う。 ・学校がコロナになっている時、学童を開所しても良いのか？異年齢尚かつ密になりやすい学童保育である。 ・学童の建替えをお願いしたい。梅雨時期に雨もりが増えているため。 | 男性 | 50代 | 萱瀬地区 |
| 20 | 保育園になかなか入れないので、あわてて職場復帰をして、保育園に入園させた経緯があり、自分が体調をくずすことがありました。もっと入園しやすく、ゆったり子育てしたいなとも思います。上記以外のことでは、本市には大変住みやすいと感じている。 | 女性 | 20代 | 竹松地区 |

| | | | | |
|----|---|----|-----|------|
| 21 | <p>共働き、子ども4人です。やっとのことでできた4人目ですが、3人目の子が小学生になり、保育料5万5千円で、とても苦しい。</p> <p>夕方まで共働きのため、上の子たちは学童の料金もかかる（1人につき1万）。子育てにお金がかかるのは仕方ないが、間があいて、急に高すぎる保育料に驚愕した。所得によって決められてると思うが、家庭の事情で出費も多いので苦しい。4人分の子ども手当を当てても足りない。なんのために仕事しているのかわからなくなる。</p> <p>多子の場合は、保育園に在園する子をカウントするのではなく、総数でカウントしてほしい。</p> <p>不妊治療などや、母親の仕事の状態（環境）で出産の間が開いてしまうことは多い。歳の差がないほうがよしとされてるのか？なぜ、間が空いて保育園に入れただけで、満額とるのか理由を知りたい。保育士不足の中、保育してくださる保育園には感謝の気持ちでいっぱいです。</p> | 男性 | 30代 | 竹松地区 |
| 22 | <ul style="list-style-type: none"> ・保育料が高い。 ・雨の日でも遊べる施設を増やしてほしい。 | 女性 | 30代 | 竹松地区 |
| 23 | <p>子どもを育てにくい。</p> <p>・医療面(以前(1年前)に広島県海田町に3年住んでいたが、通常診療で窓口で支払う金額は500円のみでとても負担が少なかった。(当時子ども5才、2才)大村市は800円以上は口座に返ってはくるが、窓口で支払う金額が高い。また、広島県海田町に住んでいた時、となり町は医療費は無料でもちろん、お薬代もかからなかった。)</p> <p>・教育面(グローバルな国際交流が全然活発ではなく、子どもにいろいろな人種の人が世界にはいて、いろんな考えをもつ人がいるんだよ。と教えたいが、その機会を大村市では得にくい。また、共働きだが学童の料金の高さにはとても驚いた。広島県海田町は1人の子どもを学童に行かせるのに、¥1,000+お菓子代として¥1,300程度、月にかかっていた。佐賀県の平均は6~7千円に対し、支援がないからなのか、大村市は9千~1万ほど学童料金がかかる。1人に対してなので子どもをたくさん持つと経済的負担が高い。塾や高品質な教育をさせてあげたいが諫早や長崎市の方がいい教育をあたえてあげれていると思っている。また、ゴミ焼却場へのゴミの持込みは広島県海田町は無料(粗大ゴミ含む)だった。大村市は市民への支援はいくらかは感じるが、本当に子育てしやすい街を目指しているのか、非常に疑問に思う。職場でも県外からきた人がたくさんいるが、大村市は子どもの教育を考えると市</p> | 女性 | 30代 | 竹松地区 |
| 24 | <ul style="list-style-type: none"> ・市内の公園は幼児にやさしくないところが多いと思います。 ・小学生以上の医療費の支払方法を幼児と同じようにしてほしいです。 | 女性 | 30代 | 竹松地区 |
| 25 | <p>「子育てしやすい街」とは言えないかな…とここ数年で感じています。自然環境には大変満足しています。保育料が幼保無償化にあたって、同時在園児の分しか第2子、第3子扱いにならないとのこと、小3以下で3名子どもがいるので、下の子の保育料が高額で大変ですね(第1子扱いに)。また、小中校の校舎の老朽化、人数に対しての狭さ(富小です)。改善して頂けることを望んでおります。宜しくお願い致します。</p> | 女性 | 30代 | 竹松地区 |

教育環境等（9件）

| No. | 意見 | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----|---|----|-----|------|
| 1 | <ul style="list-style-type: none"> ・地域で子どもの数が増加しているのに学校が狭い。教室に30～35人もいると圧迫感を感じる。老朽化心配。 ・子どもの割合にしては、高校の数少なく、大学もない。→教育環境の整備を推進してほしい。 | 女性 | 40代 | 大村地区 |
| 2 | <ul style="list-style-type: none"> ・市内小中学校PTA任意加入をきちんと通知してほしいと思います。保護者一人一役制の学校も多いと思いますが、かえって本部役員は仕事が増えて大変なのでは。やりたい人が皆のためにする、それで良いのではないかと思います。一部誰かが犠牲になる(じゃんけん等で強制的に委員長に選出したりする)今のシステムは変える余地がたくさんあるように思います。過去、役員しましたが、あまりにもすることが多く精神的にも追い込まれ、こどもにもしわ寄せがきました。子供の成長に親の関わりが大事な時期だったのに、失ったものは時間だけでなくいろいろ大きかったと今でも思います。今はコロナでだいぶ事情は違うかもしれませんが。 ・過去に大村市主催だったのでしょいか、明橋さんの子育て講演会に行きました。とても良い取り組みだと思いました。子供たちが自己肯定感をはぐくめるよう、親へのさまざまなサポート・メッセージを行政から発信してくれたらと思います。それが住みやすい街にもつながっていくと思います。 | 女性 | 40代 | 大村地区 |
| 3 | <ul style="list-style-type: none"> ・子供(小学生)の数がどんどん増えているのに、プレハブの校舎がある、又続いている?! 小学校(公立)の事務費用など昔から少なすぎていて変わらない所が問題。 ・カラーコピーがNGなど、時代においていかれている。保護者は日頃の学校での様子をカラーでみたいと思う。 ・教師の時間外の仕事が多すぎる。又、先パイ教師のあたりまえ(早朝勤務や残業)が抜けていないのが問題…教師をやりたい人が少なすぎる。 | 女性 | 50代 | 大村地区 |
| 4 | <ul style="list-style-type: none"> ・大村市は、とても住みやすくいつも行政にたずさわっている皆様に感謝しております。 ・教職の現場が多忙をきわめています。持ち帰り残業も多く、子どもたちと向き合う時間(ゆとり)をもっと確保したいです。2学期開始も他市町村より早く、夏休み中に2学期の準備・研修をゆとりをもって取り組めたらと思います。現場では、少しずつ働き方改革がスタートしていますが、3学期制・2学期の早期開始など10年前より、さらに厳しくなったと感じております。保護者の声と共に教職員の声が届く市であるよう、今後に期待しております。よろしく願いいたします。 ・大村市は、歴史的に外国との交流において、素晴らしい町だと感じています。難民レセプションで外国の方々が人間らしく生きられるよう願っております。 | 女性 | 60代 | 大村地区 |

| | | | | |
|---|--|----|-----|-------|
| 5 | 大村版の「大阪桐蔭高校」を造って欲しいです。進学実績とスポーツ成績が全国レベルで優秀な学校があると、取材で“大村”の知名度が上がる。また、入学する子どもと一緒に家族で移住してくることも増える為、少子高齢化対策にもなる。 | 男性 | 20代 | 西大村地区 |
| 6 | 若い人がもっと住みたい・遊びに来たい・学びたいと思えるようなとりくみを強化して欲しい。市内の学校に魅力的な所がない(高校・中学・小学、レベルが他に比べ低いと思う)。学力差がどんどんひらいてくるし、今後の発展があるのか心配になります。質の良い教員を。 | 女性 | 40代 | 西大村地区 |
| 7 | 大学がほしいです。 | 女性 | 50代 | 西大村地区 |
| 8 | 住むにはいい街だと思う竹松、放虎原小学校は人数増加もあるから黒丸付近に一つ小学校が必要 | 男性 | 30代 | 竹松地区 |
| 9 | ・竹松小・富の原小の肥大化がとても気になります。公には竹小など児童数が誇らし気に報道されますが、教員間の交流・全校生徒の把握・認識が充分に出来るのか？又、児童同志の繋がりや、先生と児童、他学年の児童との関係が希薄になり、個々の個性や保護者との交流などが充分に出来るのかとても不安です。一小学校総数としては最大でも600人位ではないかと思えます。 ・新しく出来た「くじらの公園」、大村には、こういう施設がなかったので、良かったと思っています。だだ海部にあり、真夏の場合「日陰」も全くなく、幼児が体調面で不都合では無いか。熱中症の心配があります。真冬では寒風吹きすさぶ中で、どうするのか。対策を考慮下さい。 | 女性 | 60代 | 竹松地区 |

その他（23件）

| No. | 意見 | 性別 | 年代 | 地区 |
|-----|--|----|-------|-------|
| 1 | 交通の利便性で、中学生の登下校、部活動にあった時間のバスがあればいいなと思います。 | 男性 | 40代 | 三浦地区 |
| 2 | 通学路だが街灯が少ないので増やしてほしい。歩道がガタガタしていてベビーカーが押しにくいので歩道の整理をしてほしい。 | 女性 | 20代 | 大村地区 |
| 3 | 西大村小学校前～大村インターの道路が、交通量が多くバスも通るのにとっても狭くガードレールがないのを改善してほしいです。特に子供たちの登下校の時間帯はとても危険に感じます。 | 女性 | 30代 | 西大村地区 |
| 4 | 通学路の整備。西大村小学校のところ危ない。 | 男性 | 30代 | 西大村地区 |
| 5 | 通学路で危険な個所があるため、早急に対応してほしい。植松の聖母幼稚園横の道は特に危険で、子どもが傘をさして歩いたら車に接触する。歩道の整備を早急をお願いしたい。 | 男性 | 30代 | 西大村地区 |
| 6 | 西大村小学校前の歩道整備が必要と感じる | 男性 | 40代 | 西大村地区 |
| 7 | <ul style="list-style-type: none"> ・通学路の危険な場所を少しでも良くしてほしい。 ・子供達のスポーツが出来る場所をもっと充実してほしい。 ・交通の不便(バス)。 ・老人が楽しめる場所が無い。 | 男性 | 70歳以上 | 西大村地区 |
| 8 | <ul style="list-style-type: none"> ・鈴田地区の国道の渋滞解消を早急にしてほしい。 ・諏訪通りは、児童の通学がとても混雑し危険だと思う。 ・沖田線の街路樹で、八重桜を植えてあるが、殆んどが枯れている。(空港～インター交差点～小路口町の所) ・最近、町内至る所でごみの投げ捨てが多くなったように思う。(子供の教育、町内活動も必要なのではないか) | 女性 | 70歳以上 | 西大村地区 |
| 9 | 環境の安全性について、今、新幹線の周りの道路がキレイになってますが、鉄道の駅の周辺の道が、通学や通勤をする道なのに車が通る割に道が狭いので、事故が起きそうで危ないと思います。 | 女性 | 10代 | 竹松地区 |
| 10 | <ul style="list-style-type: none"> ・総合運動公園ができてありがたいが、目の前の道路に信号機付きの横断歩道があると安全に遊びに行くことができると思うので検討していただきたい。(横断歩道がない道路を渡る子どもたちの姿も見たことがあり、危ないと感じた。) ・インターネットで回答に何度も挑戦しましたが、入力・送信後にエラーになり困りました。 | 女性 | 30代 | 竹松地区 |
| 11 | <ul style="list-style-type: none"> ・国道が通勤通学時間帯は渋滞する。更に国道が狭いので学生が安全に通学できるように、歩行者、自転車道の整備等をお願いしたい。 ・高校生や学生が安全に自学自習ができるスペースを増やして欲しい。図書館は早くに閉まってしまうため、学習スペースが限られて利用出来ない。民間のワークスペースがあるカフェなど商工会や市が協力して、補助や学割などをお願いして学生が利用出来る環境を整えてほしい。 | 女性 | 40代 | 竹松地区 |
| 12 | 歩道がせまい所がある。自転車が通れる道がもう少しあればいいと思う。子供の通学路の歩道の安全性強化してほしい。また、車が止まってくれると思ってふざけて前にたちむかう子供がいるので、安全教室でよく教えてほしい。(家庭でもだが…) | 女性 | 70歳以上 | 福重地区 |

| | | | | |
|----|--|----|-------|-------|
| 13 | <ul style="list-style-type: none"> ・公園を作って欲しい。(玖島2丁目) ・大村公園を更に整備して、大村桜・菖蒲を観に来た人達に還元して欲しい。 ・道路交通量に対して道幅が狭く、小学生の通学にリスクが有る。歩道を充実して頂きたい。 ・琴平スカイパーク、野岳等を休日に利用させて頂いてますが、子供達が喜んでおります。更に充実させて欲しい。 | 男性 | 40代 | 大村地区 |
| 14 | ミライon図書館を作って下さってありがとうございます。毎週末通っています。小さい子から学生さん、大人世代、年配の方々まで多くの人達が集えるいいこの場でとても大好きな場所です。これからも皆が住みやすくて周りの人達からあこがれられるステキな街として発展していく事を心から願っております。 | 女性 | 40代 | 西大村地区 |
| 15 | 旧植松3丁目公園が取り壊されたのは非常に残念でした。夏まつりの会場、子供のあそび場、高齢者のゲートボール等、地域住民にとって重要な役割を果たしていました。公園内にあった大木が無残な姿になっているのを見た時は、寒々しく悲しい気持ちだった。新しい3丁目公園は使いにくい。今、昔の公園はS字状カーブの道路となっているが、取り壊す意味があったのかどうか疑問です。まちづくりにあたり、その住民に根づいているものは、かんとんに壊さないでほしい。昔からあるものも大事にしていかないと、大村の発展キビしいのではと思います。ミライonは図書のかし借りだけではもの足りない気もします。佐賀・武雄図書館のように、本の購入も出来る書店が入っていたり小じゃれた雑貨が売ってあったり、カフェがあったりすると、本好きの人からすると一日中滞在しても飽きない施設になるのではと思います。私自身、武雄図書館にはわざわざでも足を運びたいです。今はコロナで遠慮しています。 | 女性 | 40代 | 西大村地区 |
| 16 | 図書館を利用する際、照明が暗く、学習がしづらい。(子どもの意見) 私が学生の頃は、図書館が勉強するのによい環境でした。 | 女性 | 50代 | 西大村地区 |
| 17 | 「おむらんど」最近知り、伺いました。とても良い施設だと思いました。通います。これからも続けてほしいです。子ども、赤ちゃんにどんどん投資してほしいです。また、どんどんWeb媒体でできることを広げてほしいです。長崎県の中だとダントツで1番良い、好きな、住みたい市です。子供に優しいと思います！これからも宜しくお願いします。 | 女性 | 20代 | 竹松地区 |
| 18 | 大村は子育てに力を入れている、車社会なのに大きい駐車場完備で、遊具があって、広い公園がない。市外か県外まで行ってます。 クジラ公園に行きましたが、日差しが強い日は白い砂のせいで目が痛くて公園にいれませんでした。なぜ白い砂にしたのでしょうか？目がおかしくなりそうです。景観重視で白い砂にしたのなら変えてほしいです。子供たちを安全に遊ばせることはできません。 | 女性 | 30代 | 無回答 |
| 19 | 高齢者・幼児施設に関して：高齢者と幼児の施設を同一敷地に建設し、高齢者と幼児が互いに交流できる環境で生活する施設を検討していただけないでしょうか。高齢者を閉じ込める施設ではなく子供の声を聴きながら子供と遊び、自分はまだ役に立つと感じられるような施設 | 男性 | 70歳以上 | 三浦地区 |

| | | | | |
|----|--|----|-------|-------|
| 20 | <ul style="list-style-type: none"> ・最低賃金のup。 ・幼稚園の無償化。 | 女性 | 30代 | 福重地区 |
| 21 | <p>新大村駅の開発計画等もそうですが、10年20年といったスパンではなく、50年100年といった長期スパンで教育、街づくりを考えて頂きたい。</p> <p>特に教育、防災（自然災害、戦争災害等）です。教育の質は市の将来に大きく影響するかと思えます。また、これから色々な災害が増えることが予測されます。防災を意識した街づくり計画をお願いします。</p> | 男性 | 30代 | 大村地区 |
| 22 | <ul style="list-style-type: none"> ・ゴミの収集方法についての改善を検討願いたい。カラスによるゴミの被害(時々道路に散在している)が見受けられる。ちなみに道路は登下校道路であり、特に学童児が多く通学している。 ・少子化の影響だと思いますが、市立の幼稚園が統廃合され、通園する子供達の声が聞こえなく寂しい気がします。 | 女性 | 60代 | 大村地区 |
| 23 | <ul style="list-style-type: none"> ・安心安全な生活環境作りにこれからも力を入れて下さい。 ・高齢者の医療費補助の拡大・支援。 ・通学路の安全を構築させ、交通事故をなくす。 ・働く場所の確保、企業誘致。 ・コロナ感染の抑制政策を重要課題とし、取組み強化して下さい。 | 男性 | 70歳以上 | 西大村地区 |